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责编 张学臣 校对 屠会新

春水
化物

太极拳发源于河南温县，是河南省重要的“根亲”文化资
源，是世界认可度较高的重要文化符号，不断提升太极拳在世界
范围内的知名度和影响力意义重大。

太极拳融合中华传统武术、医学、哲学、兵学、美学、运动学
诸多优秀文化精华，既是一项强身健体的手段，又富含源远流长
的文化内涵，体现着中华民族精神，堪称国粹。希望通过太极拳
申遗，能够让更多的人认识、了解、习练太极拳，在健身养生的过
程中，潜移默化地接受中国优秀传统文化，从而扩大中华优秀文
化理念和价值观念在国际上的传播，不断提升国家文化软实力。

建议由文化部牵头，国家相关部门参与，河南省政府、焦作
市政府、温县政府配合，进一步加大对河南温县太极拳申报人类
非物质文化遗产工作的推进力度，并通过适当形式向联合国教
科文组织宣传介绍，尽早促成申遗工作成功。

作为一名长期关注文化和历史的洛阳人，我认为，“一带
一路”不仅是经济之路、也是文化之路。洛阳目前正在策划建
设“丝绸之路文化交流中心”，借“天下之中”、古丝绸之路东方
起点的优势，融入“一带一路”，坚定文化自信与文化担当，以
文化交流为发展主线，向世界展现中华文化魅力。

洛阳市通过发展“文化十大产业”模式，正在加快推动汉
函谷关、汉魏故城、隋唐洛阳城、丝绸之路博物馆等丝路重要
遗迹开发展示项目。千年古都牡丹花城洛阳通过互办艺术
节、互设文化中心、建立友好城市等形式，加强与丝绸之路经
济带沿线国家和城市的交流合作。以丝路文化体验为核心，
以丝路文化展示为载体，以文化传承创新为宗旨，建设国际文
化交流新地标、丝路文化交流新典范。

我建议设立“一带一路”文化旅游产业基金，支持“一带一
路”重要节点城市文化、旅游项目建设，推动文化输出，带动文
化旅游产业发展。尽快设立国花，国花是重要的文化输出媒
介，并将为文化旅游产品开发提供新的经济增长点。

设立文化旅游产业基金

全国人大代表，洛阳博物馆
名誉馆长，洛阳市文联副主席、
市美术家协会主席王绣
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这么多年来，我一直提全民阅读的话题。
今年，在我准备来北京时候，位于开封的百年名校河南大学

在它的微信公众号上，推送了“河南大学 2016年读书冠军揭晓”
的文章。数据显示，河南大学图书馆 2016年借书总量 314660
册，还书总量 319067册，借还书总量达到了 633727册，读书冠
军一年的借阅量是 278本书。还有，我看到二月河老师给阅读
有困惑的 90后男生的回信和推荐阅读的书单，二月河老师和这
位孩子说的话是：“孩子们，读书吧！像饥饿的羊跑到草地上那
样贪婪地读书！”

这两件事儿让我感慨很久，书籍是青年人不可分离的生命
伴侣和导师。我们的孩子太需要阅读了，太需要从优秀的中华
民族的传统文化中汲取营养了，太需要广泛阅读历史、科学、文
化等各个领域的书籍了，这是孩子们自身发展的需要，更是国家
强大的需要。

作为一名人大代表，我愿意从我做起，履职尽责，继续为推
进全民阅读做一些实实在在的工作。让我们把读书真正作为一
次新的耕耘和播种，根植于生活，让勤于阅读成为大家的一种习
惯，让手不释卷真正成为一种社会风气，让浓浓书香飘溢在大街
小巷。

农业是国民经济的基础，对于农业大省河南来说尤其如
此。总理的政府工作报告提出要加强现代农业建设，加快推进
农产品标准化生产和品牌创建，打造粮食生产功能区、重要农
产品生产保护区、特色农产品优势区和现代农业产业园，实现
这个目标，就需要进一步重视农业工程科技创新和人才培养。

目前，农业工程技术在我国农业现代化发展进程中的主导
作用不强，制约着我国农业供给侧改革。我建议首先要从各级
政府层面入手，让他们充分理解和认识加强农业工程科技创新
是实现农业现代化的根本途径，采取措施加大对农业工程科技
创新等工作的支持力度，尽快构建以现代农业工程装备为基础
和现代农业工程科技为支撑的高效、低碳、生态、安全现代农业
体系。

同时，还要进一步加强农业工程人才培养，为农业农村发
展提供人才保障，农业高校应通过实施农科类专业培养模式和
工程实践教学改革，增大对农业工程学科建设的投入，从加强
农业工程教育入手，加强农科类专业学生的工程素质教育，从
根本上提高农科类专业毕业生的就业能力，适应现代农业发展
更多地依赖于农业工程技术的需求。

让分享经济行走得更远更有序

全国人大代表，河南省高级
人民法院院长、党组书记张立勇

加快推进太极拳申遗

全国人大代表，省政府参
事，民进河南省委副主委、开封
市委主委陈国桢

让书香飘溢在大街小巷

全国政协委员、河南农业大学
副校长张全国

加快构建现代农业体系
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分享单车作为一种分享经济
的最新产品，从去年以来持续受
到了社会关注，扫码出行，随借随
还等便捷的方式为群众出行提供
了方便，也让绿色出行成为可能。

记者发现，两会期间，在北
京街头看到很多市民都放弃开
车出行，开始使用小黄车。有了
可以随时取用的小黄车，市民出
行可以不用再开车，方便快捷实
现地铁、公交等交通工具无缝换
乘，避开交通拥堵又环保，值得大
力提倡。

全国人大代表，洛阳博物馆名
誉馆长、洛阳市文联副主席、市美
术家协会主席王绣表示，小黄车等

共享单车不仅在北京受欢迎，在河
南郑州、洛阳等城市都已运营一段
时间，目前来看效果还不错。

“目前小黄车运营遇到了一
个现实问题，那就是车辆管理，很
多自行车都是新的，但使用一段
时间会很快坏掉。”王绣表示，在
洛阳，很多小黄车都损坏了，一方
面是少数市民的素质问题，需要
加大宣传力度，让市民呵护这一
新生的经济事物，另一方面也是
最重要的还要从制度上进行完
善，相关单车公司应建立专业的
管理和修理队伍，经常对车辆进
行检修，以此提高共享单车的寿
命，让群众得到长久的实惠。

分享单车快速扫码随借随骑、打开手机一键“滴
滴”直达目的地、即兴旅游打开“途家”短租公寓开启
慢生活……近些年来，随着生活节奏的加快，分享经
济产品更迭越加频繁，对于普通人的生活产生的影
响也越来越大。今年的政府工作报告明确提出，“支
持和引导分享经济发展，提高社会资源利用效率，便
利人民群众生活”，分享经济已然成为代表委员们口
中的热点话题。

无论是在北京马路还是郑州街
头 ，五 颜 六 色 的 小 黄 车 、小 绿 车 都
已 成 为 城 市 一 道 特 别 的 风 景 线 。
经过十多年的发展，分享经济显然
已 经 在 我 们 的 工 作 和 生 活 中 破 土
扎根。

小黄车等共享单车发展迅速，但在
用户使用过程中经常会单车乱停乱放、
占压盲道等，造成城市管理上的不便。
对此，全国政协委员、省科技厅厅长张

震宇认为，不管是共享单车，还是群众
单车绿色出行，要倡导大家骑车出行，
首先要让自行车有路可走，增加骑行者
的便捷性和安全感。

张震宇建议，可在部分城市开展自
行车高速公路试点，然后示范推广。每
个城市规划新建道路，都要预留自行车
专用道或自行车高速公路，并合理规划
城市与城市之间、城市与郊区之间自行
车高速公路的路线。

不管是共享单车还是网约车，采访
中，两会代表委员无一例外表达了对分
享经济在创新生活，方便群众方面的支
持和赞赏。记者也发现，经过多年的发
展，分享经济从熟知的出行、餐饮、租赁、
家政、教育、医疗等领域逐渐扩散至广告
创意、创业投资、企业服务等领域，分享
经济正改变着人们的消费方式。

“分享经济很方便，但在快速发展
中，一定要注意引导和相关配套政策的
跟上。”全国人大代表，民进安阳市委副
主委、安阳市中等职业技术学校名誉校
长、安阳市崔派艺术研究院院长崔小田
表示，像滴滴、易到等打车软件，政府相
关部门要对其在价格、司机管理等多方
面进行指导和监管。另外，虽然目前各

地都出台了网约车细则，但还是没有从
根本上解决网约出租车与传统出租车
的市场竞争问题，需要进一步研究相关
配套措施。

记者在采访中了解到，目前，分享经
济的发展虽说遇到了一些不足和挑战，
但其能够带来更节约的时间、更优化的
资源配置以及更灵活的就业，在新经济
发展中，必将扮演越来越重要的角色。
发展分享经济，引导共享经济更加健康、
有序地发展，已然成共识。

根据相关数据分析，预计未来几年间，
国内分享经济年均增长速度将在40%左
右，到2020年分享经济规模占GDP比重将
达到10%以上，这些数字的实现，必将为社
会经济发展注入巨大的活力。

小黄车车辆管理还有待加强

建专用道让单车骑行有路可走

分享经济规范管理方能发展有序
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